
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 28 DE ABRIL DE 1801.

Constantinopla 27 de Febrero.

De unos dias á esta parte han cobrado nueva actividad las obras de estos arsenales: se estan construyendo varios buques de guerra; y ántes de ayer se puso á presencia del Gran Señor la quilla para uno de tres puentes.

El Reis-Effendi avisó el dia 23 á la legacion de España haber la Sublime Puerta determinado definitivamente el cange de los prisioneros turcos que hay en Egipto con los franceses que lo estan en Turquía. En efecto, ayer se dió libertad á los Generales, xefes de brigada y otros oficiales de graduacion: y en breve la tendrán igualmente los demas franceses. Se há despachado una embarcacion á Egipto para comunicar al General Menou esta resolucion del Gran Señor, y las condiciones del cange.

Como el Capitan Baxá tiene muchos enemigos, se cree que estos se aprovecharán de su partida para malquistarle con el Sultan, cuya confianza goza hace muchos años.

Al ir á Alepo uno de los genízaros de la referida legacion española para llevar á las escalas de Siria los socorros destinados á los prisioneros franceses, fué asesinado á dos leguas de la ciudad de Orfa, y le robáron mas de 600 piastras, que la junta de socorros establecida en esta ciudad enviaba á los franceses de Chipre y Siria.

Stockolmo 13 de Marzo.

Espérase aquí al Rey el 20 de este mes de vuelta de su viage á Helsingborg.

Una esquadra sueca de 7 navíos de línea y 5 fragatas está en Carlscrona pronta á dar la vela luego que tenga viento favorable.

En el puerto de Borshamn, en Noruega, se han apoderado los ingleses de dos embarcaciones suecas.

Elseneur 21 de Marzo.

Una fragata inglesa de 26 cañones nombrada la Blanca, Capitan Hammond, vino ayer del mar del Norte con bandera parlamentaria, y ancó en esta rada. Un oficial de un cutter dinamarques apostado aquí pasó al instante á la fragata, y luego fué á dar su informe al comandante del castillo. Al cabo de una hora el Capitan Hammond con otro oficial ingles vino á tierra en su falúa con bandera parlamentaria: un oficial de la guarnicion fué á recibirle, y lo conduxo á casa del comandante. Poco despues salió

para Copenhague un Teniente inglés con otro de cazadores y dos húsares: llevaba cartas del gobierno de Inglaterra para su Ministro en Copenhague. La fragata británica saludó al castillo, y este correspondió según costumbre.

Por dos embarcaciones que ayer noche llegaron del mar del Norte se sabe que la escuadra inglesa pasó por las costas de Jutlandia, á vista de Skagen, y actualmente cruza entre Anholt y Kullen: se compone de 36 buques grandes, y otros muchos de menor porte.— Como todo indica que el ánimo de los ingleses es forzar el Sund, se avivan todas las disposiciones por mar y por tierra para rechazarlos.

Hamburgo 27 de Marzo.

Un correo de Berlín ha traído á este Senado el aviso de que el Rey de Prusia, como protector de la línea de neutralidad, se ve en la precision de mandar que sus tropas ocupen las inmediaciones de Hamburgo, con particularidad á Billewarder y Hamm, sin perjuicio de la independenciam de esta ciudad. Mañana entrarán quizá algunas en Billewarder.— El mismo correo ha traído una intimacion al Senado para que suspenda toda comunicacion con Inglaterra, y embargue los efectos pertenecientes á ingleses. El Senado y el vecindario han tenido varias juntas para deliberar sobre todo esto; pero nada se trasluce en el público de lo que ha resuelto.

La escuadra inglesa no habia aun intentado el paso del Sund el dia 24 sin embargo de que tenia favorable el viento. Dícese que el Almirante Parker ha declarado que no lo emprenderá hasta la vuelta de un cutter que ha despachado á Londres para comunicarle la última respuesta de Copenhague, y hasta recibir la resolucíon de su corte. Mr. de Blorne, Ministro dinamarques, que viene del campamento del Príncipe de Hesse, Generalísimo de las tropas de Dinamarca, desmiente las voces que han corrido de haber los ingleses pasado ya el Sund.

El Emperador de Rusia ha nombrado al Vice-Canciller Príncipe de Kurakin para Ministro de Estado en lugar del Conde Rostopchin.

El Cónsul inglés, que reside en este puerto, ha mandado á las embarcaciones de su nacion surtas en él salgan inmediatamente y vayan á la embocadura del Elba, en donde hallarán fragatas que les sirvan de escolta.

El Duque de Brunswick está nombrado Generalísimo en las dos riberas del Elba, y no tardará en llegar á este país. Los cuerpos de tropas, que forman el cordón prusiano en las fronteras de Holanda y Westphalia, marcharán á las embocaduras del Ems, del Weser y del Elba, quizá con el objeto de cerrar la entrada de aquellos ríos á los ingleses.

Ha llegado aquí un extraordinario de Paris con pliegos de aquel gobierno, que pide una suma de dos millones de francos que se deben á la República.

En solos 8 dias ha habido en esta ciudad 5 suicidios de personas de ambos sexos, que sin saberse la causa se han arrojado al Elba.

Semlin 9 de Marzo.

De Constantinopla escriben que el Gran Señor ha mandado que el Divan suspenda toda correspondencia con el Ministro inglés, y que de resultas quedaba dicho Ministro haciendo disposiciones para retirarse. Añaden que ha

llegado á los Dardanelos una esquadra rusa de 16 velas: al principio querian impedirle el paso; pero el Ministro ruso se dirigió al Sultan, y S. A. mandó que aquel estrecho quede libre en todo tiempo para los navíos rusos.

Se confirma que las tropas de Baswan-Oglow han entrado en Valaquia, y dexan aniquilado todo el pais por donde pasan. Ya se asegura que el caudillo rebelde se halla dueño de Buchârest, capital y residencia del Hospodar. Falta saber que partido tomará en caso que el ejército ruso llegue á Moldavia y Valaquia. Dícese que el Gran Señor le ha propuesto otra vez perdonarle y olvidar todo lo pasado, con tal que vuelva á su obediencia; pero hasta ahora no parece dispuesto á admitir esta proposicion: y aun añaden que contestó á ella con estas palabras: „Quando desnudé el alfanje contra el Sultan, arrojé la vayna al Danubio.”

Viena 21 de Marzo.

Segun noticias de Lemberg el ejército ruso que marcha á Moldavia, despues de pasar el Niester sigue adelantándose por aquella provincia. Sin duda la llegada de estas tropas á dominios otomanos contribuirá mas que otro qualquier medio á que se decida el Divan, que hace 3 meses está dudoso entre la Inglaterra y Rusia. Ya se dice que el secretario del Embaxador ingles ha salido de Constantinopla para comunicar esta noticia al General Abercrombie.

Prosigue recobrándose el Archiduque Cárlos.

Así el gabinete austriaco como el Lord Minto han recibido cartas recientes de Constantinopla con noticia de que el General Abercrombie ha desembarcado un cuerpo de 6000 hombres en Egipto hácia Damietta, y otro igual en las cercanías de Jaffa, el qual va á reunirse con las tropas del Gran Visir que se hallan entre aquella ciudad y Gazza.

Los Duques de Angulema y Berri llegaron aquí el dia 18, y al siguiente comieron con el Emperador. Se asegura que el primero marcha á Polonia, y el segundo á Nápoles.

Luego que los franceses hayan evacuado el Austria-Superior y el Alto-Palatinado, se juntará en aquellos paises un ejército austriaco de 18000 hombres encargado de sostener el cumplimiento de los artículos del tratado de paz que tienen relacion con las secularizaciones y resarcimientos. Un ejército frances del mismo número de hombres reforzará á estas tropas en caso de necesidad.

Hannóver 22 de Marzo.

Acaba de resolverse la reunion de los paises de Calenberg y Grubenhagen con los dominios prusianos; y se ha señalado el dia 29 para que los diputados de uno y otro pais firmen el diploma de union, lo qual se executará en la sala de palacio llamada de los Caballeros. Concluido este acto habrá una comida de 240 cubiertos.

Berlin 23 de Marzo.

No habiendo el gabinete británico contestado á la nota que el Ministro prusiano Conde de Haugwitz entregó al Enviado ingles Lord Carisford, ha declarado este soberano que miraba como hecha á su Real persona la respuesta de la Gran Bretaña al Rey de Suecia. En consecuencia de esto se han expedido órdenes á los Generales que mandan el cordon de neutralidad

para que se pongan al instante en marcha; y varios cuerpos de esta guarnición y de otras inmediatas la tienen para estar prontas al primer aviso.

El Príncipe Adolfo de Inglaterra, comandante en jefe de las tropas hannoverianas, saldrá en breve de aquí, habiendo resuelto repentinamente su viage: irá á Hamburgo, en donde se embarcará para Inglaterra. Asimismo el Lord Carisford se dispone á retirarse, habiendo ya despedido todos los criados prusianos que tenia.

Francfort 30 de Marzo.

De Ehrenbreitstein, que está ya enteramente desmantelada, han sacado los franceses 120 piezas de artillería de bronce y 80 de hierro, 340 pipas de vino, 475 barriles de harina, y 306 sacos de granos. El hierro, el plomo y la madera de las obras demolidas, se ha vendido en 360⁰ francos.

Avisan de Hildesheim que en aquella ciudad ha de juntarse un congreso de neutralidad de la Alemania-Septentrional, presidiéndole Mr. de Dohm, Ministro de S. M. Prusiana.

Lóndres 2 de Abril.

Ayer recibió el gobierno noticia de que la esquadra que salió de Yarmouth al mando de Mr. Parker, ha pasado el Sund, habiendo hallado poca resistencia por parte de las baterías de Cronberg y Helsimburgo, que guardan la entrada de aquel estrecho. Mrs. Vansittart y Drummond se trasladaron á bordo del navío Almirante; y quando se despacháron estos avisos quedaba la esquadra cerca de Copenhague, dispuesta á sostener á viva fuerza los derechos y privilegios de este país, habiéndose desvanecido toda esperanza de separar á la corte de Dinamarca de la confederacion del Norte. Se esperan noticias mas circunstanciadas de este importante acontecimiento.

Se ha publicado una carta de un oficial de la expedicion contra Egipto, que escribe desde la bahía de Mannoris, en el Asia-Menor, con fecha de 18 de Enero, y dice: „El 1.º del corriente llegámos á esta rada descubierta por Mr. Sidney-Smith: es bastante capaz para toda la esquadra inglesa, y está muy bien situada para ir directamente á la costa de Egipto. El General Moore ha ido á Acre, y nosotros saldremos de aquí luego que nos háyamos provisto de agua y leña. En todo el mes próximo sabremos si los franceses quieren capitular ó exponerse á la suerte de una batalla. El Lord Keith y todo el cuerpo de marina obrará de acuerdo con nosotros. Nuestras tropas disfrutan la mejor salud. No falta entre nosotros quien espera hallarse de vuelta en Inglaterra ántes del verano. Incluyo una lista puntual de nuestras fuerzas terrestres, á las que hay que añadir dos regimientos de dragones recién venidos de Lisboa, y otras tropas que acaban de llegar. Tenemos ademas esperanza de formar otros cuerpos con naturales del país. Los turcos conservan la mejor inteligencia con nosotros; y su esquadra se halla á la altura de la bahía de Bacry. Contamos con la victoria.” — El estado de tropas que remite este oficial comprehende un total de 16,050 hombres, que rebaxando los que no son verdaderamente militares, puede reducirse á 12⁰ combatientes. El ejército de los franceses asciende á 20,435 hombres.

El Enviado argelino residente en Lóndres ha comunicado de oficio á

este gobierno que el Dey de Argel, en prueba de la amistad que profesa á S. M. Británica, ha dado libertad sin rescate á un caballero de Malta y á 263 malteses, que fuéron cogidos por corsarios argelinos ántes de la rendicion de Malta á los ingleses; y que tiene órden del Divan para abastecer de víveres á las guarniciones de aquella isla y de Menorca. Añaden que dicho Enviado ha entregado tambien cartas de su Regencia, informando á este ministerio de que el Dey se ha negado á negociar con Francia hasta que las tropas de aquella nacion evacuen á Egipto.

El dia 28 se juntáron los Ministros para deliberar sobre los pliegos que el comisario frances Otto ha entregado de parte de su gobierno. El 21 habia tenido el Lord Hawkesbury una larga conferencia con Mr. Otto, en la qual le comunicó el deseo de los Ministros de S. M. de entablar una negociacion para el ajuste de la paz con la República francesa, y le encargó lo participase así á su gobierno. Mr. Otto despachó aquella misma noche un correo á Paris, cuya respuesta llegó aquí el 26, y al dia siguiente se comunicó al Ministro de Negocios extrangeros.

Mr. Addington, nuevo Canciller del Echiquier, ha declarado en la Cámara baxa que la actual forma del gobierno de Francia no será un obstáculo para las negociaciones.

En la misma Cámara de los Comunes pidiéron algunos vocales se presentasen ciertos papeles relativos á la confederacion del Norte y á otros objetos políticos; pero se desechó su proposicion. Igual suerte tuvo la propuesta de Mr. Jones sobre que se examinassen las causas de haberse roto el tratado de El-Arisch: intentó probar que su violacion por parte de los ingleses habia sido una infraccion al derecho de las naciones: que Mr. Sidney-Smith tenia quantos poderes podia necesitar para ajustar el tratado: que dicha violacion ha sido la primer causa de la colicion del Norte, de la mudanza de los Ministros austriacos, del retiro de los de Inglaterra; en una palabra, el origen de todos los males que afligen ahora á la Inglaterra: finalmente dixo que aquella infraccion era una prenda segura de la futura pérdida de los establecimientos británicos en la India; y que la posesion del Egipto en manos del émulo de Alexandro, será la ruina de la Gran Bretaña.—Muchos vocales de ámbos partidos habláron á favor y en contra de esta proposicion. El Lord Hawkesbury ofreció comunicar á la Cámara algunos documentos relativos á la convencion de El-Arisch; y este fué el partido que se adoptó. A dicha sesion asistió el ciud. Tallien. Mr. Sheridan, censurando en su discurso al ministerio por haber dado á luz con un comentario una correspondencia interceptada á los franceses de Egipto, dixo que no merecia el menor crédito, pues se habia hallado falsa en varios puntos. „Por exemplo (añadió) se asegura en ella que Mr. Tallien habia perdido un ojo; y todos los vocales pueden reconocer que los tiene muy sanos.” Concluida la sesion fuéron Mr. Sheridan y el General Tarleton á conversar con el ciud. Tallien, el qual pasó luego á oír los debates de la Cámara de los Pares.

Haya 3 de Abril.

Varios navíos de línea ingleses se avistáron el 28 desde la Brille y la isla de Gorea. La noche del 29 intentáron desembarcar algunas tropas que ve-

nian en 3 lanchas; pero hallando una resistencia que no esperaban, se retiraron á sus buques. Antes de ayer señalaron las vigías de toda la costa gran número de naves británicas, cuyo objeto se ignora.

Ya salió de aquí para Berlin el ciud. Hultmann, que residirá en aquella corte como Ministro plenipotenciario de Holanda. Lleva consigo un secretario de embaxada.

La esquadra del Texel está pronta á salir para el mar del Norte.

Por órden del gobierno se han embargado por 15 dias todas las embarcaciones surtas en los puertos de Holanda.

Pisa 20 de Marzo.

Se asegura que el ejército frances está en marcha para Nápoles, y todos los dias pasan por Florencia tropas que van á aumentarlo, pues debe constar de 45⁰⁰⁰ hombres. El General Soult manda el ala derecha, y el General Debelle la izquierda. Dícese que la marcha de este ejército se resolvió en un consejo de guerra celebrado en Florencia, al qual asistieron los Generales napolitanos Pignatelli Moliterno y Pignatelli-Strongoli. Para mantener á estas tropas ha impuesto el General Murat dos millones de francos por via de contribucion militar, pagaderos por las personas acaudaladas de Toscana, debiendo comprehenderse en esta suma los 100⁰⁰⁰ escudos con que han de contribuir las que se han ausentado de estos paises. — Desde el 22 de Marzo estará á cargo de este gobierno pagar el sueldo y la manutencion de las tropas francesas que quedan en Toscana, cuyo número se arreglará quanto ántes. Retendrá el gobierno la tercera parte de dicha contribucion para costear las fornituras que han de darse al ejército.

Mantua 17 de Marzo.

Los austriacos, durante su mansion en este pais, destruyeron el monumento que los franceses habian erigido á Virgilio. El General Miollis, comandante de Mantua, ha propuesto á la junta administrativa del departamento del Mincio que se restaure el referido monumento, y que entre tanto se coloque el busto del poeta mantuano sobre una coluna en una plaza de esta ciudad. Se ha resuelto así, y la colocacion se hará el 21 de este mes con una fiesta pública, que durará todo el dia y la noche.

Bolonia 10 de Marzo.

Ha vuelto aquí de Milan el General Monnier, que al frente de la division de su mando va á incorporarse con el ejército de observacion. Un regimiento de húsares y dos de dragones marcharán igualmente al propio ejército, el qual se aumentará hasta 40⁰⁰⁰ hombres. Tambien han pasado por esta ciudad los Generales Watrin, Chabert, Moliterno y Pignatelli, que se dirigen al mismo ejército.

A fines de Febrero llegaron á Roma los Cardenales Mauri y Mattei. — La mayor parte de los soldados sicilianos, que habian quedado enfermos en aquella capital, han salido ya para Nápoles.

El Contra-Almirante Villeneuve ha pasado por Bolonia para Ancona.

Milan 26 de Marzo.

Así que se ratifique el tratado de paz evacuarán los franceses el territorio veneciano, y retrocederán á esta República. Dos mil hombres de infantería y 3500 de caballería quedarán en este departamento.

Se está disponiendo aquí una fiesta para celebrar la vuelta y entrada de los patriotas cisalpinos, que fuéron llevados por los austriacos á dominios del Emperador, en donde estuviéron presos hasta que por el tratado de Lunville han recobrado su libertad.

De aquí han ido á Paris los ciudadanos Antolini y Cellentani. Uno de ellos va encargado de presentar al primer Cónsul el plan del foro de Bonaparte, que es obra suya; y el otro entregará al General Berthier un sable de mucho precio de parte del gobierno cisalpino.

Strasburgo 1.º de Abril.

Parece que los Electores y Príncipes eclesiásticos del Imperio, en vez de someterse á las mudanzas indispensables en las circunstancias actuales, recurren á todo género de medios á fin de impedir las secularizaciones.

Ha nombrado el primer Cónsul al ciud. Bacher para Encargado de Negocios de la República en la Dieta de Ratisbona, empleo que sirvió anteriormente desde el tratado de Campo-Formio hasta la renovacion de las hostilidades: pues entónces tuvo que salir de Ratisbona en fuerza de la intimacion que el Archiduque Carlos mandó hacerle en calidad de General en jefe del ejército austriaco y del Imperio.

Dícese que una diputacion de 4 vocales de la Dieta, compuesta de Enviados de Austria, Brandemburgo, Saxonia y Baviera, asistirá en nombre del Cuerpo germánico á las conferencias que han de celebrarse en Francia para arreglar el artículo de las indemnizaciones debidas á los Príncipes seculares, que han cedido parte de sus estados á la República.

Paris 6 de Abril.

Se ha publicado el siguiente tratado de paz ajustado entre Francia y el Rey de Nápoles:

„ El primer Cónsul de la República francesa en nombre del pueblo frances, y S. M. el Rey de las Dos Sicilias, deseando igualmente poner fin á la guerra que hay entre los dos estados, han nombrado por sus Plenipotenciarios: á saber, el primer Cónsul de la República francesa en nombre del pueblo frances, al ciud. Carlos Juan María Alquier; y S. M. Siciliana al Señor Antonio de Micheroux, caballero de varias órdenes, y Coronel al servicio de S. M.: los cuales, despues de cangear sus plenipotencias, han convenido en los artículos siguientes. 1.º Habrá paz, amistad y buena inteligencia entre la República francesa y S. M. el Rey de las Dos Sicilias. Cesarán definitivamente todas las hostilidades por mar y por tierra entre las dos potencias desde el dia del cange de la ratificacion del presente tratado; y entre tanto se observará plenamente en todas sus partes el armisticio concluido en Foligno entre los respectivos Generales el 18 de Febrero. 2.º Qualquier acto, empeño ó convenios anteriores hechos por una ú otra de las partes contratantes, que fuesen contrarios al presente tratado, se revocaran y se mirarán como nulos y de ningun valor. 3.º Todos los puertos de los Reynos de Nápoles y Sicilia se cerrarán á todos los buques de guerra y de comercio turcos é ingleses hasta el ajuste así de la paz definitiva entre la República francesa y aquellas dos potencias, como de las diferencias movidas entre la Inglaterra y las potencias del norte de Europa, y con especialidad entre Rusia é Inglaterra. Por el contrario, los mencionados puertos estarán abiertos

para todos los buques de guerra ó de comercio , así de S. M. Imperial de Rusia y de los Estados comprendidos en la neutralidad marítima del Norte, como de la República francesa y de sus aliados. Y si por efecto de esta determinacion S. M. el Rey de las Dos Sicilias se hallare expuesto á los ataques de turcos é ingleses , la República francesa se obliga á poner á disposicion de S. M. , y en fuerza de su solicitud (para emplearlo en sus estados), un número de tropas igual al que S. M. Imperial de Rusia le enviase por auxiliares. 4.º S. M. el Rey de las Dos Sicilias renuncia perpetuamente por sí y sus sucesores, primeramente á Porto Longone, en la isla de Elba, y á todo quanto podia pertenecerle en aquella isla; y en segundo lugar á los estados de los presidios de Toscana: y los cede S. M. , como tambien el Principado de Piombino, al gobierno frances, que podrá disponer de ellos según su voluntad. 5.º La República francesa y S. M. el Rey de las Dos Sicilias se obligan á mandar recíprocamente se levante el seqüestro de todos los efectos, rentas y bienes embargados, confiscados ó retenidos á ciudadanos y vasallos de una y otra potencia por causa de la actual guerra, y á admitirlos respectivamente en el exercicio legal de las acciones y derechos que puedan corresponderles. 6.º A fin de borrar todo rastro de las desgracias particulares que han caracterizado la actual guerra, y para dar á la paz que se restablece la solidez que no puede esperarse sino olvidando generalmente lo pasado, renuncia la República francesa á todo procedimiento y recurso relativo á los hechos de que podia quejarse: y el Rey, queriendo por su parte contribuir en quanto pueda á reparar las desgracias ocasionadas por las turbulencias que ha habido en sus estados, se obliga á mandar se pague en 3 meses, contados desde el cange de las ratificaciones, una suma de 500⁰ francos, que se repartirán entre los agentes y los ciudadanos franceses que han sido particularmenté víctimas de los desórdenes acaecidos por parte de los napolitanos en Nápoles, Viterbo y otros puntos de la Italia meridional. 7.º Tambien se obliga S. M. Siciliano á permitir que aquellos vasallos suyos que han sido perseguidos, desterrados ú obligados á expatriarse voluntariamente, solo por hechos relativos á la permanencia de los franceses en el Reyno de Nápoles, vuelvan libremente á su pais, y se reintegren en sus bienes. Ofrece igualmente S. M. que todas las personas actualmente presas por causa de las opiniones políticas que han manifestado, se pondrán inmediatamente en libertad. 8.º S. M. el Rey de las Dos Sicilias se obliga á hacer se restituyan á la República francesa las estatuas, pinturas y otros objetos de las artes, de que las tropas napolitanas se apoderaron en Roma. 9.º Se declara el presente tratado comun á las repúblicas Báltava, Cisalpina y Liguriana. 10. Se ratificará el presente tratado, y se cangearán las ratificaciones en el término preciso de 30 dias.— Hecho y firmado en Florencia el 28 de Marzo de 1801.”

El Teniente General Soult se puso en marcha el 2 de Abril con un cuerpo de 12⁰ hombres para ocupar á Otranto, Tarento y Bríndis.

El ciud. Semonville, Ministro plenipotenciario de la República francesa en el Haya, ha escrito con fecha del 29 de Marzo al Ministro de Relaciones exteriores, diciéndole que por el telégrafo acababa de saberse que los ingleses hicieron la noche anterior una tentativa contra la isla de Gorea;

pero que no sacaron de ella ningun fruto. La esquadra británica, compuesta de 12 navíos de tres palos, quedaba delante de Schevelingen. Añade que el Directorio bátavo, informado de las nuevas medidas adoptadas por la corte de Berlin contra Inglaterra, y atendiendo á la seguridad de las embarcaciones de Prusia y Hamburgo que puede haber en los puertos holandeses, ha mandado hacer en ellos un embargo general.

El Ministro de Guerra ha recibido de Egipto noticias sobre los hospitales del ejército de Oriente, y se han publicado en estos términos: „En Europa, durante la guerra, el número de enfermos está en razon de los militares sanos como 1 á 12; y ántes de la revolucion, durante la paz, esta proporcion era la misma. En Egipto ha sido durante el mes de Brumario como 1 á 26, y en Frimario como 1 á 30. En los hospitales militares de Europa el número de los enfermos que mueren está en razon de 1 á 23; y en Egipto, durante el primero de dichos meses, han sido como 1 á 42, y en Frimario como 1 á 37. El mayor número de muertos en este último mes fué efecto de un principio de epidemia. Sabido es que en Europa el número de enfermos es respecto á la poblacion como 1 á 20, y que de los enfermos mueren en algunos meses 1 de 29. Resulta de estos datos que el clima de Egipto es ya para los franceses mas sano que su misma patria y que otro qualquiera pais de Europa. ¿Que será pues quando los beneficios de las ciencias y las artes, difundiendo por aquella region, consigan desterrar las enfermedades contagiosas y precaver las ophthalmias?”

Madrid 28 de Abril.

El sábado de la semana anterior se vistió la corte de gala con motivo del cumpleaños de la Sra. Infanta Princesa del Brasil.

Enterado el Rey del zelo, singular inteligencia y aplicacion con que D. Torquato Torío de la Riva, en beneficio de la primera educacion ha impreso á costa de su propio haber con considerables desembolsos la obra que compuso intitulada: Arte de escribir por reglas y con muestras &c., y asimismo de la utilidad y adelantamientos que de la observancia del método que establece en todas sus partes se ha experimentado en el Real seminario de Nobles de esta corte, y en otros establecimientos dedicados á la primera enseñanza: á fin de que esta se logre generalmente, observándose el sistema de Torío, se ha servido S. M. de mandar que se distribuyan exemplares de su obra á todas las escuelas de las ciudades, villas y lugares del Reyno, pagándose de sus respectivos propios y arbitrios: y tambien á todas las sociedades económicas, universidades literarias, seminarios, academias, colegios, y demas cuerpos y comunidades á cuyo cargo esté la primera educacion de la juventud, pagándose igualmente de sus fondos.

Considerando la Comision gubernativa que el dia 1.º de Mayo próximo, en que debia principiarse el pago de los intereses de esta renovacion, es festivo: que el 2.º sábado no es dia de pago en la Caja de Descuentos por la legítima ocupacion del arqueo, y el 3.º tambien festivo; ha acordado á beneficio de los tenedores de vales, que el dia 30 del corriente se dé principio al pago de sus intereses desde las 9 de su mañana hasta las 12, y que se continúe á las mismas horas en todos los dias sucesivos que no sean festivos y sábados, y se executará puntualmente hasta que se complete el pago.

El Consulado de comercio de la ciudad de Cádiz tiene abierta subs-

cripcion hasta en cantidad de 40 millones de rs. por acciones de á 20 rs. en moneda metálica con intereses de 8 por 100 al año. Para satisfacer dichos intereses en la misma especie de moneda, y de los capitales en su tiempo, se constituye por especial hipoteca el producto de 1 por 100 sobre efectos y frutos, y de medio sobre caudales en oro y plata con que se grava el comercio en su giro de ida y venida de las Américas, y cuya administracion y manejo está privativamente al cuidado del Consulado. En fin de año se extinguirán por suerte los capitales con proporcion á los fondos que se hayan acopiado y existan despues de pagados los intereses. Se da este aviso al público para que en la inteligencia de que este arbitrio, que tiene por objeto el mejor servicio de S. M., ha merecido la Real aprobacion en Real órden de 10 del corriente: que la hipoteca que se propone será muy quantiosa: que está expedita y libre de otro gravámen de igual ó preferente derecho; y de que los intereses que se ofrecen son considerables, puedan los que gusten, vasallos de estos Reynos ó de los extrangeros, interesarse en dicha subscripcion, pues á ella serán admitidos quantos se presenten de qualquiera condicion que sean, y se les otorgarán los competentes documentos y públicas escrituras que aseguren sus acciones y derechos.

Noticia de una curacion hecha en la cárcel de corte á expensas de la asociacion de caridad por encargo de la sala de Sres. Alcaldes., Juan García Pulgar, natural de Guadix, hijo de padres desconocidos, de edad de 26 años, temperamento melancólico, teniendo 10 años de edad le contagiaron la tiña, y procuraron cortársela con casquetes de pez, los cuales aunque corregian la erupcion, retoñaba á los 3 ó 4 meses con tanta ó mas vehemencia que ántes. Nada se puede determinar acerca de la acrimonia hereditaria, por ignorarse la constitucion de sus padres; y sin embargo de que afirma no haber contraido ningun vicio venéreo, adoleció en Córdoba de una blenorragia que le duró 14 á 15 meses, siendo los alimentos de que siempre ha hecho uso de mala calidad. A los dos años de haber contraido la tiña fué mordido y notablemente lastimado en la pierna izquierda por un perro que por fortuna no estaba rabioso, é inmediatamente le sobrevino una ardorosidad, que principiando por el muslo izquierdo se difundió por todo el cuerpo, y degeneró en una erupcion costrosa, dura á manera de la tiña de la cabeza, en cuyo estado ha permanecido por espacio de 16 años, reputándosela por una lepra incurable. Por esta razon le echaron de los hospitales de Granada, Toledo, de Anton Martin y del hospital general de esta corte; en los quales solo le han prescrito las unciones mercuriales, el sublimado corrosivo, los baños de agua de cal, arrancándole las costras con unas pinzas, sin producir alivio alguno, ántes bien ha quedado gafo, y en breve le sobreviniéron otras erupciones, acompañadas de sudores generales y de una total inapetencia, las quales ocupaban la misma superficie que anteriormente, degenerando en costras duras muy consistentes y semejantes á la corteza de un árbol que está decadente. Entró en la Real cárcel de corte en Noviembre de 1799 en el estado mencionado, el qual se agravó con el régimen dietético, el desaseo y la falta de ventilacion de su encierro. No tardó en formársele en la ingle izquierda un tumor que llegó á supurarse; y descuidado en este estado se le criaron gusanos en dicha parte y en la cabeza, despidiendo intolerable hedor, que trascendia por el olor

del vinagre de quatro ladrones con que iban prevenidos los individuos de la asociacion. Presentaba su cuerpo unas costras redondas ú ovaladas en varias partes, con especialidad en el pecho, vientre, cara, muslos y piernas, desde el tamaño de una peseta al de la palma de la mano, que sobresalian media pulgada de la cútis. Esta permanecía seca y áspera al tacto, sin que manase humor alguno, ni se notase tampoco entumecimiento, edema ni otra alteracion en la cútis, sino la mucha fealdad que causaban dichas costras, que al desprenderse dexaban unas manchas de color de cobre, retoñando nueva erupcion granujienta, de color encendido, que degeneraba en la costra sobredicha, subsistiendo la sensibilidad y el tacto, que se pierden en la lepra, como el color del vello que blanquea en aquella. Aunque esta erupcion se habia considerado por lepra, no corresponde exâctamente á los caracteres de las lepras escamosa, ulcerosa, fufurosa, ni á la elefantiasis y tuberculosa; más bien parecia una tiña difundida por el cuerpo, ó una complicacion del virus venéreo con la tiña, ocasionado por algunos procederes de la naturaleza difíciles de explicar, produciendo síntomas monstruosos, que participan por su esencia de ámbos vicios, sin pertenecer absolutamente á ninguno. La permanencia de la tiña desde que se contagió la primera vez de ella; la aparicion de la blenorragia, sin culpa por su parte, segun confesion suya, en que no siempre está acorde, pueden dar algun fundamento á esta idea. La asociacion encargó á los profesores de medicina y cirugía la curacion de este enfermo en 22 de Junio de 1800, y está se logró el 12 de Setiembre del mismo año con el plan combinado de 24 granos del sublimado y dos escrúpulos de sal amoniaco, disueltos en 4 libras de agua destilada, tomadas á cucharada diaria en el cocimiento de la dulcamara ó dulce amarga, del que llegó á tomar hasta 30 libras con una del xarabe sencillo terciada con leche; las unturas de 31 onzas de pomada oxigenada y las lociones de 72 granos del tártaro emético disueltos en 6 libras de agua destilada, y después con 5 libras del vinagre de la dragonda hortense, 4 libras ménos 4 onzas de vinagre rosado, 12 libras del espíritu de vino teriacal, 21 onzas de sal común, y 22 libras de agua de cebada, habiendo precedido 5 á 6 baños tibios generales para reblandecer las costras, y facilitar la accion de los remedios sin aumentar la irritabilidad. Siendo muy acreditada la eficacia del sublimado y de la dulcamara en las erupciones pertinaces, como lo recomiendan Bregue de Presle, Carere y otros muchos, se han comprobado en este enfermo las observaciones de Guillermo Blizart en el volumen 8.º del diario médico de Lóndres, y las del Sr. Sherwen en el volumen 2.º de la sociedad médica de Lóndres, sobre el uso exterior de la disolucion de 10 granos del tártaro emético en una onza de agua destilada (que se ha modificado), y es un remedio digno de admitirse en la cirugía española para mejorar el aspecto de las úlceras sordidas, corregir las granulaciones, las fongosidades y bordes amoratados, que no ceden á la piedra infernal ni á los polvos de la sabiná, como tambien las berrugas, las tiñas y varias erupciones pertinaces; habiéndose igualmente comprobado con esta y otras curaciones las virtudes antipsóricas de la pomada oxigenada, recomendada por el ciud. Alyon."

Nota. En el Mercurio del mes de Abril se dará una razon más puntual y circunstanciada de esta curacion.

Don Juan Francisco de la Quintana, vecino y del comercio de Cádiz, remitió á D. Juan Martinez Salinas, vecino de Málaga, dos vales Reales de á 600 pesos, creacion de 10 de Abril, núms. 382,018 y 414,574, con el último endoso por dicho Quintana á D. Manuel Pablo de Angulo; y no habiendo llegado á su poder, quien los tenga los remitirá á dicho Quintana en Cádiz, á D. Domingo de Hoyos en Málaga, ó á los Sres. Luengas, hermanos, en Madrid.

En la villa de Daganzo de Arriba está vacante la plaza de médico titular: vale anualmente 53 rs. cobrados por la Justicia, y lo que contribuyan los eclesiásticos y los forasteros. Hay á corta distancia dos lugares en que podrá asistir; pero esto no es de cuenta de dicha villa. Los pretendientes dirigirán sus memoriales á la Justicia del mencionado pueblo.

Con motivo de haber faltado años há dos hermanos, llamados Pedro Guerra y Francisco Guerra, naturales de la Cuesta, y haber recaído en estos por fallecimiento de unos tios suyos varias herencias, se desea saber su paradero; y se les avisa que vayan á aquel pueblo á tomar posesion de dichos bienes, para lo qual se presentarán á D. Juan Marto de Liébana, vicario de él.

Principios de matemáticas puras y mixtas, compuestos con método sencillo y claro para la mas pronta inteligencia de una ciencia tan útil, por D. Ignacio Romaza: esta obra se compondrá, como se anunció en la gazeta de 24 de Febrero, de 22 quadernos; en los 7 primeros se incluirá la matemática pura, y en los siguientes la mixta. Se hallará el 2.º quaderno, que trata de la geometría elemental, en la librería de la viuda de Ibarra, calle de la Gorguera, á 6 rs. y el 1.º al mismo precio: advirtiendole que el 3.º, que trata del álgebra, está ya impreso y se publicará con la mayor prontitud; los restantes se darán á luz con la brevedad posible.

Verdadero método para aprender las lenguas española y francesa, publicado en las gazetas anteriores desde 27 de Marzo próximo: quaderno 2.º de la segunda clase para comenzar á hablar con perfeccion y conocimiento de lo tratado en los primeros de ámbas clases. Se hallará en las librerías de la viuda de Cerro, Escribano y Ramos, en los portales nuevos de la Plaza, núm. 28 y 29, y frente al Cármen calzado, tienda núm. 2.; y en Valladolid en casa de la viuda de Santander é hijos.

Quaderno 37 de la coleccion general de los trages que usan las naciones del mundo descubierto, arreglada á la edicion del Viagero universal: contiene este quaderno los trages de los habitantes de las islas de Amsterdam, de Pascua, las de la Marquesa y de Manicola, una de las nuevas hebridas. Véndese en la librería de Castillo, en la de la viuda de Cerro, y en su puesto, calle de Alcalá, á 8 rs. cada quaderno sin iluminar, y á 20 los iluminados.

Ortografía en verso, ó modo fácil y breve de escribir como se debe, y con buena apuntacion: obrita útil para los que quieran imponerse en la ortografía castellana: por D. Manuel Tellez de Acevedo, catedrático. Véndese á real en las librerías de Alonso, frente á las gradas de S. Felipe, y de Manuel Luis, calle de Ita: puede remitirse en carta.

En la librería de Campo, calle de Alcalá, se hallan las obras de música siguientes: 6 sonatas nuevas fugeadas para órgano, de Pasterwid, organista y maestro de capilla de la catedral de Ofembach, á 30 rs.: una sonatina para forte piano, de Gril, á 8 rs.: una pieza para flauta sola, compuesta de un adagio, dos alegros y un grande minuete, de Pleyel, á 10 rs.: otra pieza para guitarra, que contiene un alegre, un rondó y un minuete con su trio, del Sr. Moreti, á 10 rs.: un concierto nuevo para violon á toda orquesta, de Pleyel, á 40 rs.: 6 rondoes para guitarra, de Ferrandiere, á 10 rs.: 6 grandes minuets á 10 rs.; y 6 contradanzas á 6 rs.